



## Bajan remesas en casi la mitad de los estados del país

BRAULIO CARBAJAL

Al cierre del primer semestre de 2024 la mitad de los estados del país registran una disminución en sus ingresos por remesas, lo que contrasta con el mismo periodo del año pasado, cuando prácticamente todas reportaron incrementos, revelan datos del Banco de México (BdeM).

Pese a que en junio pasado los ingresos por remesas del país alcanzaron una cifra sin precedente de 6 mil 123 millones de dólares, durante la mitad del año estas divisas han mostrado una clara desaceleración en comparación con 2023.

La razón, han señalado analistas, es una menor fortaleza del mercado laboral estadounidense combinada con el avance del peso frente al dólar y una mayor inflación.

Dicha desaceleración, muestran los datos más recientes del instituto central, se ha reflejado en que en los primeros seis meses del año, 14 de las 32 entidades federativas del país hayan recibido menores transferencias de los connacionales que viven en otros países.

La mayor caída en remesas la registró Baja California del Sur, dado que entre enero y junio de 2023 captó un total de 100.6 millones de dólares, mientras en igual lapso de este año registró 73.4 millones de dólares, una disminución de 27 por ciento.

Otras bajas importantes se registraron en Sinaloa, donde se redujeron 15 por ciento, al ir de 568.6 millones de dólares a 483.7 millones; Chihuahua, 13 por ciento, al pasar de 813.5 millones a 710.3 millones de dólares; Coahuila, 11 por ciento, de 521.2 millones a 465.2 millones de dólares, y Tamaulipas, 11 por ciento al pasar de 543.2 millones a 483.1 millones de dólares.

### Comportamiento mixto

Una disminución clave es la de Chiapas, que aunque sólo fue de 2 por ciento, es un estado que en los últimos años escaló de no figurar a posicionarse entre las cinco entidades que más transferencias de este tipo reciben anualmente. Según datos del BdeM, pasó de captar 2 mil 63 millones de dólares en los primeros seis meses de 2023 a 2 mil 17 millones de dólares en igual periodo de este año.

Para explicar la desaceleración, BBVA señala que por ejemplo, entre noviembre de 2023 y junio de 2024, las remesas a México han presentado un comportamiento mixto.

“De noviembre de 2023 a febrero de 2024, tuvieron tasas de crecimiento relativamente bajas—menores a 3.5 por ciento—si se compara con los meses de los tres años previos. En los meses de marzo y mayo reportaron sus primeros retrocesos desde la pandemia de covid-19, y en abril y junio tuvieron crecimientos relativamente altos, de 8.3 y 11.3 por ciento”, destacó la institución.